

Villingen, den 25.04.2025

Information zum kommenden Schuljahresabschnitt



Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

wir hoffen, dass ihr – liebe Schülerinnen und Schüler und liebe Kolleginnen und Kollegen – ein frohes und gesegnetes Osterfest hattet und dass auch Sie, liebe Eltern, diese Feiertage genießen konnten.

Am Ostermontag ist **Papst Franziskus** im Alter von 88 Jahren heimgegangen. Mit großer Trauer und tiefem Respekt nimmt die Schulstiftung der Erzdiözese Freiburg - <https://www.schulstiftung-freiburg.de/unser-plus/nachruf-franziskus/> - gemeinsam mit der gesamten Schulgemeinschaft der St. Ursula Schulen Villingen Abschied. Wir erinnern uns sehr dankbar an einen Papst, dem die Würde und das Leben jedes Menschen zutiefst am Herzen lagen – besonders das von Kindern und Jugendlichen. Mit klaren Worten und großem Engagement machte er auf ihre Bedürfnisse aufmerksam und setzte sich weltweit für ihren Schutz und ihre Entfaltung ein. Beim Kinderrechte-Gipfel im Februar im Vatikan sagte er: *„Nichts ist wichtiger als das Leben eines Kindes.“* Auch der Schutz der Schöpfung war ihm ein zentrales Anliegen. Seine Enzyklika *Laudato si'* wurde für viele Menschen – auch für unsere Schulgemeinschaft – zu einer wichtigen Inspiration für einen verantwortungsvollen und nachhaltigen Umgang mit der Umwelt. Persönlich betroffen sind auch einige unserer Schülerinnen und Schüler, die im vergangenen August bei der Ministrantenwallfahrt in Rom die besondere Gelegenheit hatten, Papst Franziskus persönlich zu begegnen. In ehrender Erinnerung wird daher am kommenden Montag eine zentrale Gedenkminute für Papst Franziskus stattfinden. Zudem wird in der Aula bzw. Kapelle eine Gedenkstätte eingerichtet werden, an der Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit haben, Abschied zu nehmen.

Weiter möchten wir auf wichtige Termine und Besonderheiten im bevorstehenden Abschnitt des Schuljahres aufmerksam machen.

Bereits am kommenden Dienstag, 29. April 2025, beginnen die diesjährigen **schriftlichen Abiturprüfungen** mit dem Fach Deutsch. Am Dienstag, 20. Mai 2025, starten die schriftlichen **Realschulabschlussprüfungen**, ebenfalls mit dem Fach Deutsch. Zudem legen einige unserer Zehntklässlerinnen und Zehntklässler am 6. Mai 2025 die schriftliche **Latinumsprüfung** ab. Wir begleiten alle unsere Prüflinge in Gedanken und wünschen ihnen für diesen wichtigen Lebensabschnitt Gottes Segen, innere Ruhe und Zuversicht – und das nötige Quantum Glück.

Im verbleibenden Abschnitt bis zu den Sommerferien wird es aufgrund der Abiturprüfung und des pädagogischen Tages zu einzelnen unterrichtsfreien Tagen kommen:

- **30. Juni und 1. Juli 2025: mündliche Abiturprüfungen** an den St. Ursula Schulen – *unterrichtsfrei für alle Nicht-Abiturjahrgänge*
- **21. Juli 2025: pädagogischer Tag** des Kollegiums – *unterrichtsfrei für alle Schülerinnen und Schüler*

Villingen, den 25.04.2025

Am 23. Juli 2025 findet der **Wandertag** aller Klassen statt, nähere Informationen folgen über die Klassenleitungen.

Am **28. und 29. Juli 2025** führt jeweils um 18 Uhr die Theater-AG die mit Spannung erwarteten Stücke in der Aula der St. Ursula Schulen auf. Die Schülerinnen und Schüler sind bereits fleißig mit den Proben beschäftigt und wir freuen uns sehr auf diese besonderen Veranstaltungen. Darüber hinaus stehen auch die beliebten **Projektstage** am **24., 25. und 28. Juli** an. Weitere Informationen dazu werden gesondert über die **Klassenleitungen** mitgeteilt.

Aufgrund allgemein gestiegener Preise ist eine Anpassung der **Mensapreise**, die seit dem 1. Dezember 2022 unverändert sind, notwendig. Dadurch möchten wir weiterhin gewährleisten, dass Frau Tröndle-Pleger das Essen in gewohnt hoher Qualität herstellen kann. Ab dem **1. Mai 2025** gelten daher die folgenden **neuen Preise** in unserer Mensa:

- Tagesmenü mit Gemüse und/oder Salat sowie Nachtisch: € 4,90
- Tagesmenü in vegetarischer Variante: € 4,90
- Glutenfreies Menü: € 5,00
- Schneller Teller: € 3,80
- Salatteller: € 3,80
- Schnelle Pommestüte: € 2,60
- Nachtisch, separat gebucht: € 1,20
- Eisbecher, **nur** im Sommer: € 3,00

In den vergangenen Wochen haben sich wieder zahlreiche Fundsachen angesammelt. Kleidungsstücke, Trinkflaschen, Sportbeutel und weitere Gegenstände können **auf dem Tisch im Foyer bis zum 2. Mai gesichtet und ggf. mitgenommen werden**. Nicht abgeholte Gegenstände werden an eine gemeinnützige Organisation gespendet.

Die aktuellen **Gymnasial- und Realschulreformen**, die im kommenden Schuljahr die Klassenstufen 5 und 6 betreffen (also unsere derzeitigen Fünftklässlerinnen und Fünftklässler), werden Veränderungen in der Kontingenzstundentafel und im Curriculum mit sich bringen. Wir stehen hierzu in engem Austausch mit dem zuständigen Schulamt und dem Regierungspräsidium sowie mit unseren Nachbar- und Stiftungsschulen. Selbstverständlich werden wir Sie rechtzeitig und umfassend über alle Neuerungen informieren – auch über die gewählten Elternsprecherinnen und Elternsprecher der jeweiligen Klassen.

Die **baulichen Maßnahmen** im Bereich der „alten Tagesschule“ im zweiten Obergeschoss und des „alten Speisesaals“ im ersten Obergeschoss kommen voran. Die dortigen Durchgänge in Richtung des Nordflügels dürfen ab sofort benutzt werden.

In den Osterferien wurde unser Sekretariat neu möbliert. Das Ergebnis ist mehr als geglückt!

Bitte beachten Sie, dass der Unterricht an unserer Schule am kommenden **2. Mai** nach Plan stattfindet.

Herzliche Grüße im Namen der ganzen Schulleitung und des ganzen Kollegiums

C. Käfer

Schulleiter St. Ursula-Schulen